
 

 

N I E D E R S C H R I F T  
 

 

über die Sitzung des Ortsbeirates Mörzheim der Stadt 

Landau in der Pfalz  

am Donnerstag, 02.06.2016, 

im Ortsvorsteherbüro Mörzheim, Sitzungssaal, Mörzheimer 

Hauptstraße 31 

 

 

Beginn: 19:30 Ende: 22:45 

 



 

 

Anwesenheitsliste 

 

SPD 

  

Svenja Brandherm  

  

Ralf Haug  

  

Matthias Klundt  

  

Sven Klundt ab 19.40 Uhr 

  

Oliver Kopf  

 

CDU 

  

Bernd Nagel  

  

Walter Klundt  

  

Jürgen Stentz  

 

FWG 

  

Michael Dürphold ab 20.40 Uhr 

  

Wolfgang Freiermuth  

  

Luis Gonzalez Casin  

 

Schriftführer/in 

  

Marion Hartmann  

 

Vorsitzender 

  

Dorothea Müller  

 

 

Entschuldigt 

 



 

 

Frau Müller begrüßte alle Anwesenden zur heutigen Sitzung. Als interessierte Einwohner begrüßte die 

Vorsitzende Herrn Leonhart Jörg, Minges Hermann; Bertram Hannes. 

 

Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung ordnungsgemäß eingeladen 

worden. 

 

Damit bestand folgende Tagesordnung:  

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Einwohnerfragestunde 

  

2. Verpflichtung Bernd Nagel als neues Ortsbeiratsmitglied 

  

3. Informationen 

  

4. Wünsche und Anträge 

 

 



 

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

Der Grüncontainer für Rasenschnitt am Sportplatz wird von Mörzheimer Bürgern für eigenen 

Grünabfall widerrechtlich genutzt. Dadurch entstehen dem Verein jährliche Mehrkosten von 3.000 €. 

Er bittet um Mitteilung im nächsten Gemeindebrief.  

 

Herr Kopf Oliver machte den Vorschlag einen öffentlichen Grüncontainer aufzustellen. 

 

Herr Stentz meinte hierzu jedoch, dies sei nicht sinnvoll. Man habe genug Möglichkeiten seinen 

Grünabfall kostenlos zu entsorgen. 

 

Es wurde moniert, dass es immer wieder zu Terminüberschneidungen bei den Vereinen kommt wie 

zuletzt am 04.06.16 durch das Umlegen des Lampionfestes auf den Termin der Dorfmeisterschaften. 

 

Frau Müller teilte hierzu mit, dass Termine für den Jahresablauf künftig im November mit 

Vereinsvertretern gemeinsam abgesprochen werden. 

 

Herr Minges sagte hierzu, dass dies damals unter Ortsvorsteher Günther Lintz auch so war. 

 

Herr Minges wollte noch wissen, wann es mit dem „Hordtweiher“ weiter geht? 

 

Frau Müller konnte hierzu die Aussage machen, dass es im Vorsommer mit dem 2. Abschnitt weiter 

geht und im Spätjahr der 3. Abschnitt folgen wird. 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Verpflichtung Bernd Nagel als neues Ortsbeiratsmitglied 

 

Frau Müller teilte mit, dass sie als Ortsvorsteherin beauftragt ist ein neues Ortsbeiratsmitglied vor 

seinem Amtsantritt im Rahmen einer öffentlichen Sitzung gemäß § 30 der GemO zu verpflichten. 

 

Die Ortsvorsteherin nahm die Verpflichtung per Handschlag vor und wünschte eine gute 

Zusammenarbeit. 

 

Frau Müller teilte nun dem Ortsbeirat mit, dass sie als Ortsvorsteherin nicht gleichzeitig den 

Fraktionsvorsitz innehaben kann. Herr Jürgen Stentz wird künftig den CDU Fraktionsvorsitz 

übernehmen. 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich) 

 

Informationen 

 

1. 

 Es gibt drei Stationen: Stentz, Wambsganß und Schulhof 

 Kerweplatz (Schausteller) 

 Atelier Oehlschlägel in der Hauptstraße  

 

Die Eröffnung wird am 22.07.2016 um 19.00 Uhr im Weingut Wambsganß stattfinden, nicht um 19.30 

Uhr wie es in der Presse stand. 

 

 Rundgang: Wambsganß-Stentz-Kerweplatz-Schulhof 

 Sonntag ab 14 Uhr im Schulhof Veranstaltung der SPD in Zusammenarbeit mit dem Reptilium 

Landau 

 Anfang Juli erfolgt die Erstellung des Essensplanes 

 Fotowettbewerb „Mörzheim im Blickwinkel 2017“ 

Fotos 20 x30 gehen noch zaghaft ein; Abgabetermin ist der 07.07.2016; während der Kerwe 

Ausstellung und Bewertung durch die Kerwebesucher. Es werden 13 Bilder ausgewählt mit 

Stimmkarten 

 Führungen/Besichtigungen der Gewölbekeller (Brühlstraße, Anwesen Kopf und Hauptstraße 

Anwesen Kehrt); Vorgespräche wurden bereits geführt 

 Kerweplatz: 

Info-Mail an Herrn Bernhard bezüglich unseres Beschlusses über den Kerwestand 2016. 

Telefonat mit seiner Sekretärin am 24.05.16 wegen aktuellem Stand; Rückruf von Herrn 

Moayyedi, je nach Kosten könnte es bis zum 20.07.16 ausgeführt sein, wenn nicht erst nach 

der Sommerpause.  

 

Herr Stentz meinte hierzu, dass sich die Firma, welche die Kabelverlegung durchgeführt hat 

und den Platz als Ablagefläche genutzt hat, sich an den Wiederherstellungskosten beteiligen 

muss, wie Herr Bernhard mitgeteilt hat. 

Die Abnahme fehlt noch. 

 

Termine des Sportvereins mit vielen Teilnehmern (z,B.12.07. Sportwoche) von außerhalb 

sollten bei der Platzrenovierung berücksichtigt werden. 

 

Herr Kopf monierte, dass der Plan und die Ausschreibungen nicht an den Ortsbeirat gesendet 

wurden wie vorab besprochen. 

 

 

2. 

Champions-Charity-Tour am 12.06.2016 

 

Am Sonntag sind temporär Verkehrsbehinderungen zu erwarten; teilweise werden 

Halteverbote aufgestellt; Mörzheim ist in dem Zeitrahmen 11.00 Uhr bis kurz nach 12.00 Uhr 

betroffen. 

 

Frau Müller wurde gebeten Herrn Daniel Horder von der Jugendfeuerwehr hierüber zu 

informieren, wegen der Wanderrallye der Jugendfeuerwehren am 12.06.2016. 

 

3. 

Geschwindigkeitsmessanzeige 



 

 

 

Frau Müller verlas die Auswertung des letzten Standortes in der Heuchelheimer Straße. 

 

42 % fahren 40 – 50 km/h 

22 % fahren 50 – 60 km/h 

  4 % fahren 60 – 70 km/h 

0,4% fahren 70 – 80 km/h 

 

Zwischen 16 Uhr und 19 Uhr ca. 15 – 22 Fahrzeuge 

Morgens um 8.00 Uhr ca. 30 und mehr Fahrzeuge 

 

Frau Müller teilte mit, dass sie bereits mit den OV Kollegen von Wollmesheim, Mörlheim und 

Godramstein über Angebote, Erfahrungen und Technik gesprochen habe. Sie werde jetzt noch 

ein Angebot von Via Traffic Controlling einholen. Von dieser Firma sei das bisher genutzte 

Gerät. 

 

Der Ortsbeirat schlug vor bei der Firma anzufragen, ob man ein Gerät leihen könnte zum 

Testen. 

 

4. 

Parkbänke für Hordtweiher 

 

Es wurde diskutiert, ob man Holzbänke oder sog. Recycling Parkbänke anschaffen sollte. Frau 

Müller gab Ausdrucke verschiedener Modelle in Umlauf und die Recycling Parkbänke fanden 

großes Interesse. Die Vorsitzende teilte mit, dass sie diesbezüglich ein Gespräch mit Herrn 

Blumer geführt. Ebenso informierte sie über ihr Gespräch bei der Sparkasse mit Herrn 

Dominic Bleh, bezüglich Spendenmöglichkeiten. 

 

Der Ortsbeirat fasste einstimmig den Beschluss Recycling Parkbänke anzuschaffen. Ebenso 

wurde der Beschluss gefasst eine offizielle Spendenbitte an die Sparkasse zu verfassen. 

 

Der Ortsbeirat bat Frau Müller, auch bei den Wichern Werkstätten in Landau anzufragen. 

 

5. 

Landau baut Zukunft 

 

Frau Müller teilte hierzu folgendes mit: 

 Bericht gemeinsames Gespräch mit dem Stadtbauamt  

 Bericht aus Stadtratsitzung 

 Einladung für Dienstag, den 14.06.2016; Kinksche Mühle Godramstein 

 Vorbereitungsgespräch mit allen Ortsvorstehern am 07.06.2016 nach Hauptausschuss 

 Öffentliche Sondersitzung des Ortsbeirates am 29.06.2016 

 „Wege zu einem bezahlbaren Wohnen und Bauen in Rheinland-Pfalz- Initiativen und 

Förderprogramme praxisnah“ am 22.06.2016 von 16.00 Uhr bis 18.00 Uhr im Alten 

Kaufhaus 

 

6. 

INEXIO 

 

 Flyer für Haushalte wann Inexio online geht 

 Eventuell Veröffentlichung im nächsten Gemeindebrief 

 Ende Juni 2016 ist anvisiert 



 

 

7. 

Gespräch mit Herrn Rainer Kessler  

 

 Derzeitige Verhandlungen mit einem Bäcker: möchte sich bei der Vorsitzenden melden, hat 

Interesse, möchte Informationen über Einwohnerzahlen, FeWo, Betriebe und Firmen, 

Altersstruktur 

 Im Moment stehen Zusatzangebote wie Hermes, Flyer vom Ort, Info-Point für Fremde im 

Raum 

 

8.  

E-Mail Frau Bollinger 

 

Frau Müller informierte über die E-Mail des Büros für Gremienarbeit, das jedem zugegangen sei, dass 

ab dem 01.07. 2016 nur noch die Tagesordnung als Datei kommt, alles andere müssen sich die 

Ortsbeiratsmitglieder über Session Net besorgen. 

Die Aufwandsentschädigung der Ortsbeiratsmitglieder wird um 5 € vermindert. 

 

Es erfolgte die kurze Diskussion, dass doch eigentlich die Aufwandsentschädigung erhöht werden 

müsste, wenn man sich die Unterlagen nun selbst ausdrucken muss. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 4. (öffentlich) 

 

Wünsche und Anträge 

 

1. 

 

 Herr Stentz teilte mit, dass man sich etwas überlegen müsse wegen des Sportplatzes. Es wären 

wiederholt Autos auf dem Gelände rum gefahren. 

 

Hierzu wurde mitgeteilt, dass auf dem Gelände des Jahnsportplatzes 2 Schranken abmontiert 

und frei werden. Diese werden in Mörzheim montiert.  

 

 

2. Schreiben Bürgerin 

 

 Schreiben von Frau Gertrud Mühlhäuser, das auch einigen Ortsbeiratsmitgliedern zuging. 

Diese kritisiert die Nicht Barrierefreiheit der ev. Kirche. 

 

Dies liege eigentlich in der Verantwortung der Kirche (FlurNr. 446); der Flurstreifen im 

Schulhof hat mindestens ¼ der Kirchenschiffbreite. 

 

Herr Freiermuth brachte den Vorschlag der Wüstenrot Stiftung ein. Diese fördern die 

Zusammenarbeit von Kirche und Gemeinde, da große kulturelle Veranstaltungen in der Kirche 

abgehalten werden könnten. Herr Pfarrer Oerther sei nicht abgeneigt, jedoch sei zu prüfen ob 

die Landeskirche in Speyer grundsätzlich blockiert. Hier sollte man vorab unbedingt Herrn 

Dekan Jahnke mit einbinden. 

 

Es kam auch das Thema „Rampe“ zum Gespräch. Da die Kirche unter Denkmalschutz steht, 

muss die Rampe entsprechend gestaltet und genehmigt werden. Dies könnte man in das 

Gesamtprojekt Alte Schule mit einfließen lassen. 

 

Herr Haug teilte mit, dass der Speyrer Dom sicherlich auch unter Denkmalschutz stehe und 

selbst hier Metallrampen angebracht wurden. 

 

3. Grillplatz 

 

 Frau Müller teilte mit, dass man den Ortsbeiratsbeschluss vom 25.04.2013 aus 

wirtschaftlichen Gründen nochmals überdenken sollte. Die Kosten wie z.B. für die Dixi 

Toilette sind hoch. Damals wurde beschlossen nur an Mörzheimer Bürgerinnen und Bürger zu 

vermieten.  

 

Herr Freiermuth teilte mit, dass Mieter, die nicht aus Mörzheim kommen, klare Vorgaben 

erhalten müssen.  

 

Es wurde folgendes beschlossen: 

Probelauf auch an Auswärtige zu vermieten für 1 Jahr 

Mörzheimer 100 € Nutzungsgebühr zuzüglich 100 € Kaution ; Auswärtige 150 € zuzüglich 

100 € Kaution. 

 

Die Benutzerordnung wird dementsprechend angepasst.  

 

Es wurde angeregt, dass künftig auch die Kautionsrückgabe über das OVB geregelt werden 

soll. 



 

 

 

Herr W. Klundt regte an, dass man unbedingt den Weg zur Grillhütte besser ausschildern 

muss. 

 

Frau Müller schloss nun den öffentlichen Teil der Sitzung und verabschiedete die Einwohner. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Die Niederschrift über die 16. Sitzung des Ortsbeirates Mörzheim der Stadt Landau in der Pfalz am 

02.06.2016 umfasst 8 Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend nummerierten Blätter 1 bis 17. 

 

 

 

 

 

Vorsitzende: 

 

 

Dorothea Müller 

Ortsvorstherin  

 

 

 

 

 

Marion Hartmann 

Schriftführerin 
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